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我省编剧人才
赴兰考文艺采风

本报讯 11月 11日，河南省戏
剧高端人才（编剧）培训班 43名学
员，来到兰考县深入生活、扎根人
民，开展文艺采风活动。

学员们首先拜谒了焦裕禄烈
士墓，班主任、省剧协副主席兼秘
书长陈涌泉代表省剧协敬献了花
圈，培训班在这里举行了简朴的
祭奠仪式。随后，学员们来到焦
裕禄纪念馆、焦桐纪念园、焦裕禄
干部教育学院瞻仰参观，大家满
怀崇敬之情，重温焦裕禄当年带
领兰考人民战风沙、治盐碱的感
人事迹。

接着，学员们又先后来到民族
乐器村——徐场和河南省委宣传
部命名的“深入生活，扎根人民”创
作基地——张庄焦裕禄精神体验教
育基地，深入农户采访多彩生活、挖
掘鲜活素材。学员们真切感受着曾
经黄沙弥漫的乡村所发生的巨大变
迁，纷纷与制器农户建起初步联系，
为进一步的创作打下基础。

陈涌泉表示，深入基层、扎根
人民，是艺术创作的重要途径，戏
剧工作者更应身体力行，让“深扎”
活动成为创作的新常态，希望编剧
班的学员们莫负厚望、莫负重托，
为新时代河南戏剧事业的新发展、
新繁荣注入新鲜血液，不断推出讴
歌党、讴歌祖国、讴歌人民、讴歌英
雄的精品力作。
郑报融媒记者 苏瑜

网剧《法医秦明2》开拍
导演李爽：以内容为“王”

投资过亿元的国产原创网剧
《法医秦明 2》11日在湖北武汉开
拍。导演李爽说，该剧将秉承内容
为“王”的理念，注重提升细节和品
质，打造一部网剧精品。

据了解，《法医秦明》是国内首
部以法医为题材的网剧，讲述年轻
法医秦明与助理李大宝，和公安刑
警一起在蛛丝马迹中探寻真相、弘
扬正义的故事。

李爽说，这部网剧最大的不同
在于内容。编剧秦明具备医学和
法学专业教育背景，在法医领域有
一定经验。剧本构思源自现实，故
事短小不拖沓，逻辑合情合理，情
节环环相扣。

自2016年在网络上播出以来，
《法医秦明》受到网民关注，累计播
放量突破16亿次。

据李爽介绍，续集的投资超
过 1亿元，将继续发挥内容的优
势，围绕案件展开，还原步步为营
的破案过程。同时，制作品质也
将得到更好提升。“无论是画面细
节，还是特效后期，都将不惜重金
力求精品”。
据新华社

年度职场大剧《猎场》开播首周收视未达预期

出师不利，这个“锅”真不该由胡歌背

胡 歌 的 新
作、姜伟导演花
4年时间打磨的
精品、年度职场
大剧……种种
吸引人的标签，
让《猎场》未播
先热。但是，与
社交网站上轰
轰烈烈的话题
度相比，《猎场》
开播首周的收
视成绩可以用
“大跌眼镜”来
形容，跟预期大
相径庭。

到 底 是 什
么造成了《猎
场》的收视失
利？从大多数
观众的反应来
看，这个“锅”不
该由胡歌背，剧
本故事开局不
够“抓人”才是
最大槽点。

说到《猎场》开篇的
“慢热”，有观众建议，剪
辑方面“完全可以先从
第五集开始讲起，先抓
住观众眼球。前面郑秋
冬的青涩期、迷茫期可

以用闪回的方式穿插在后面，
这不就顺眼了吗”？还有观众
觉得：“看片花的时候很好奇胡
歌为什么会入狱，如果拿这一
段做开头、迅速接入剧情，会不
会更好？”

确实，从今年多部“爆款”网
剧看，开篇剧情剪辑确实精彩。
《白夜追凶》一开篇近7分钟的长
镜头，就将故事的基本面铺展开
来，故事设定也精巧，悬念迭
起。《无证之罪》开局很快进入主
线，开启烧脑模式。《颤抖吧，阿
部！》中男主角出场表演的是胸

口碎大石，瞬间让观众笑闪了
腰。有评论说剧中平均25秒就
能出现一个令人捧腹的“梗”，天
马行空的混搭设置被认为“符合
年轻人的追剧口味”。此外，对
于《河神》等热播网剧，观众认为
“哪怕剧还不成熟，至少看的时
候有悬念，一下被‘抓住’，就不
会有审美疲劳”。

怎样才能成为“爆款”？《白
夜追凶》监制五百表示：“要成
为爆款，内容先过七八十分才
有可能性，如果一上来只有六
七十分，后来的热度就难了。”
而且，要与目标受众取得良好
的互动，就需要一定的“网
感”。尽管这仅仅是《白夜追
凶》主创总结的“爆款”思路，但
对电视剧来说，也是可以借鉴
的。综合

《猎场》在湖南卫视开播似
乎有些不顺，首播当天 CSM52
城平均收视 0.549%、第二天缓
慢升到 0.608%，算是稳定在了
前五位，但这样的开局显然有
些平淡。其实从《猎场》的“卖
相”看，它是具备“大剧”品质
的。好的导演、好的演员、好的
题材……一部电视剧所需要具
备的元素，它都有。为什么在
收视和口碑上出师不利？

大多数观众认为，是剪辑
不对味，尤其是前两集，实在
是莫名其妙。开篇两集，主要
讲了主业开职介所、副业四处

演讲走穴挣钱的郑秋冬与前
女友罗伊人还有罗伊人现男
友、文艺评论家白力勤三人的
爱恨情仇纠缠，以及郑秋冬被
卷入传销、入狱，狱中遇到了
改变他一生的猎头大师孙红
雷。“实在很难想象，如此优秀
的阵容，这么高的期待，做出
的剧集，竟然只能是这个样
子。前两集平淡没有波澜的
剧情，看得有些尴尬，以至于
后两集孙红雷的加入，也难以
填补之前的坑。”“即使是胡歌
的名气、颜值也无法让人再坚
持下去。”

还有观众认为，这是“期望
和失望之间落差太大”。“作为
国产剧难得的商战剧或职场
剧，我们对《猎场》总是有想象
的。想象中的《猎场》，或许是
TVB《创世纪》《风云》那样国际
金融风暴商海剧变的开场，随
后三大家族鼎立，风云诡谲，利
益纠缠，人物爱恨丛生，引人入
胜……然而，这些《猎场》都没
有，把开场最重要的几集，都浪
费在一些莫名其妙的事情。”上
“奔着行业大剧来看，以为有职
场大戏，结果看的是感情戏，这
落差也太大了”。

如今，《猎场》网络评分偏
低，也有网友呼吁，这个阶段不
要操之过急打分，还是等剧看完
之后进行客观评价。有观众认
为：“人人都想出新，人人都怕相
似。有多少编导做到了出新？
有多少连前5集都没看到就急着
打分的人能从自己习惯的套路
里接受出新？”还有观众透露为

了胡歌的表演
在坚持，“等我
坚持到第8集的
时候，觉得其实
《猎场》还不错，
这个故事本身

挺有意思，一个具备骗子血质的
人如何千辛万苦找到自己的
心。可能主创的才华过于高端，
所以拍得有点矫情，但是胡歌的
表演已经渐入佳境”。

看过后面剧集的剧评人李
星文表示：“姜伟似乎迷恋重生
故事。或者说，喜欢让主人公置
之死地而后生。《猎场》里郑秋冬
也是迷途羔羊，随后踏上自我救
赎之路。我看过后头的部分章
节，信心不坠。”据悉，后面的剧情
确实比较燃。

从这几年的多部经典作品
来看，有的作品确实是走“慢

热”路线，口碑和收视一路上扬
并被视为经典。

同样是胡歌作品，《琅琊
榜》的头两集也因为需要大
篇幅交代复杂的人物背景，
引起“沉闷”的争议，但随后
剧情的跌宕加上演员的表演
十分给力，口碑一路上扬，收
视上升。有趣的是，近年来
“慢热”的作品包括《欢乐颂》
《外科风云》。《欢乐颂》前半
段的“无趣”、《外科风云》头
几集的“争议”在剧情发展中
渐渐消弭，收视率回升，口碑
也实现逆袭。

《猎场》开局平淡，“错”在哪里？

有作品走“慢热”路线终成经典

姜伟和胡歌对这部作品表
现得信心满满。

胡歌曾在微博上晒剧本称：
“《猎场》是目前为止我最喜欢的
一个剧本，郑秋冬也是我迟迟不
愿意抽离的角色。”姜伟导演则
认为，这部剧是单元模式，每个
单元的阶段性演员，“戏好得一

塌糊涂”“戏是阶段性的，都是跟
着胡歌介入到一个局里去，在这
一圈人中谁都不能差，一旦演过
去了，后面都没法补回。所以在
拍的时候尽量抓住，谁也不能掉
队。这是一群有阅历的人，沉稳
成熟，他们一牵手演技就在线
上，处处都在飙戏”。

《猎场》能不能上演逆袭好戏？

怎样才能成为“爆款”？


